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RÍO GRANDE

USHUAIA

EL MUNICIPIO DE TOLHUIN SE MANIFESTÓ 
EN CONTRA DEL TARIFAZO AL GAS

Preocupa a la Unión Industrial Fueguina el retraso en la llegada de insumos, lo que deriva en 
suspensiones en la producción y desafíos financieros. Buscan soluciones ante cambios en la 
política pública.

ALERTA EN LA INDUSTRIA FUEGUINA 
POR LA FALTA DE INSUMOS

En el Laboratorio Dr. Fernando 
Carlos Matera, ofrece una nueva 
forma de solicitud por WhatsApp 
para facilitar y agilizar el servicio 
de otorgamiento de turnos y 
entrega de resultados.

ROBARON EN 
EL CUARTEL DE 
BOMBEROS

El secretario de Planificación del Municipio, Hugo Gómez, habló sobre el impacto 
socioeconómico que tendría una eventual suba del costo del gas natural. 

NACIÓN RECORTÓ LA ESTRUCTURA GERENCIAL 
DE AEROLÍNEAS ARGENTINAS

EL LABORATORIO 
MUNICIPAL 
AGILIZA SISTEMA 
DE TURNOS
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CON RUMBO LOW COST

PRODUCCIÓN 

Con una inversión privada de 700 millones de dólares, se espera un aumento del 9% en 
la producción de gas, contribuyendo a la autonomía energética del país.

PÁG.  2

AUDIENCIA PÚBLICA 

PÁG.  4

El Ministerio de Infraestructura anunció la reducción de direcciones y reportes, 
marcando el primer ajuste tras la designación de Fabián Lombardo 
como gerente general. PÁG.  10
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El hecho ocurrió mientras los 
servidores públicos acudieron a 
una emergencia. Hay indignación. 
Todo quedó registrado en las 
cámaras.

PRODUCCIÓN DE GAS

AVANCES EN LA PLATAFORMA 

OFFSHORE DEL CONSORCIO TOTAL
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AUDIENCIA PÚBLICA 

“El servicio que necesitamos acá 
en el Municipio y en estas latitudes, 
y también en la Patagonia, es un ser-
vicio que es básicamente esencial”, 
señaló Gómez, subrayando la impor-
tancia crucial de este recurso para la 
vida cotidiana de los habitantes de la 
región y enfatizando que “cualquier 
incremento como estaría planteado 
de un 537% en algunos casos, resulta-
ría gravoso para los ciudadanos”.

Con más de 6.000 habitantes según 
datos recientes del INDEC, Tolhuin 
ha experimentado un crecimiento 
poblacional notable desde 2017, lo 
que implica una demanda creciente 
de servicios esenciales como el gas. 
En este contexto, Gómez detalló las 
obras significativas realizadas por el 
municipio para garantizar el acceso al 
gas natural: “Hemos invertido aproxi-
madamente 250 millones de pesos en 
infraestructura de redes de gas local 
para regularizar las urbanizaciones 
municipales e inyectar un 30% de 
usuarios a la prestataria privada,” ex-
plicó.

En este sentido, Gómez explicó 
que a través de esa inversión “me-
diante procedimientos de mensura 
que tienen un costo, se han realizado 
procedimientos de apertura de calles, 
procedimientos de regularizaciones 
dominiales, para poder dar este ser-

EL MUNICIPIO DE TOLHUIN SE MANIFESTÓ 
EN CONTRA DEL TARIFAZO AL GAS
En una audiencia pública en relación al aumento de tarifas, el secretario de Planificación y Desarrollo Urbano del Municipio de 
Tolhuin, Arq. Hugo Gómez, abordó la preocupante propuesta de incremento tarifario en el servicio de gas en la región patagónica. 
Gómez, brindó declaraciones sobre el impacto socioeconómico que tendría una eventual suba del costo del gas natural. Participaron 
además autoridades del gobierno provincial.

vicio a prácticamente 500 parcelas”.
“Actualmente hemos ya regula-

rizado 1.200 parcelas, es decir que 
prácticamente le estamos brindando 
a una prestataria privada y realizan-
do inversiones desde el Estado Mu-
nicipal, con fondos municipales, en 
algunos casos con fondos que prove-
nían del Estado Nacional y del Esta-
do Provincial, de un 30%”, detalló el 
Arquitecto afirmando que “la inver-
sión municipal también  facilititaria  

el suministro de servicios a urbani-
zaciones privadas, en palabras del 
funcionario tolhuinense “estamos 
articulando una política público-pri-
vada, siempre teniendo como base 
que es una política social”.

Gómez concluyó enfatizando que 
un aumento tarifario debe respaldar-
se con la infraestructura adecuada. 
“Un aumento de tarifas cuando no se 
va a poder ejecutar infraestructura 
no tendría muchísimo sentido,” in-
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EL LABORATORIO 
MUNICIPAL AGILIZA SU 
SISTEMA DE TURNOS

En el Laboratorio Municipal de 
Análisis Clínicos y Biología Molecu-
lar “Dr. Fernando Carlos Matera”, la 
Secretaría de Salud ofrece una nue-
va forma de solicitud por WhatsApp 
para facilitar y agilizar el servicio de 
otorgamiento de turnos y entrega de 
resultados.

Se podrá solicitar turno en los ho-
rarios de 7 a 14 horas, comunicándo-

se vía WhatsApp al siguiente número: 
2964-586014 o bien, de manera pre-
sencial, acercándose a Gobernador 
Anadón 735 (Chacra II).

En dicho lugar se realizan estudios 
como hemograma; glucemia; hepato-
grama; triglicéridos; estudios hormo-
nales; colesterol; así como diagnós-
tico de enfermedades respiratorias 
(Tuberculosis); VIH; entre otros.

dicó, haciendo hincapié en el impac-
to directo que tendría en el bolsillo de 
las familias, cuyo consumo promedio 
ya ronda entre los 6.500 a 25 mil pe-
sos.

En una región como Tierra del 
Fuego, destacada por su producción 
de gas a nivel nacional, el secretario 
Gómez resaltó la necesidad de políti-
cas tarifarias equitativas y sostenibles 
que consideren el bienestar de la co-
munidad por encima de todo.

RÍO GRANDE
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LEY ÓMNIBUS Y DNU

En el marco del plenario de comisio-
nes de la Cámara de Diputados donde 
se debate en solo dos jornadas la Ley 
Ómnibus y el DNU del gobierno nacio-
nal, la diputada nacional Carolina Yu-
trovic manifestó su preocupación por el 
limitado tiempo asignado para analizar 
la extensa legislación.

“Entendíamos que deberían ser más 
jornadas de discusión”, expresó Yu-
trovic por FM Master’s, subrayando la 
complejidad de las medidas propues-
tas y su impacto potencial en Tierra del 
Fuego. La legisladora consideró que la 
magnitud y profundidad de las modifi-
caciones requieren un análisis detenido 
y más extenso.

En relación con la presencia de mi-
nistros, Yutrovic señaló: “Los ministros 
no querían ir y algunos pretendían es-
tar vía zoom. Nos parece la verdad una 
falta de respeto al Congreso esa posi-
ción”. Especialmente crítica fue su ob-
servación sobre la resistencia del jefe de 
Gabinete a asistir, a quien considera el 
primero que debería dar explicaciones 
en virtud de la amplitud y diversidad de 
las medidas que abarca la ley.

“Hay una ley que dice que tiene que 

DESCONTENTO POR EL ESCASO TIEMPO PARA 
DEBATIR EN EL PLENARIO DE COMISIONES
La diputada Yutrovic expresó su preocupación en el plenario de comisiones de la Cámara de Diputados, destacando la insuficiencia 
de tiempo para debatir la Ley Ómnibus y el DNU. Alertó sobre medidas perjudiciales para Tierra del Fuego.

venir a dar explicaciones cada tanto, 
tiene que hacer un informe de ges-
tión, a eso sí está obligado”, distin-
guió, enfatizando la importancia de 
la presencia del jefe de Gabinete en el 
debate. Según la parlamentaria, esto 
refleja una actitud del gobierno de 

querer gobernar “de espaldas al Con-
greso de la Nación”.

La diputada detalló las áreas de 
su especial preocupación, desde la 
Ley de Pesca hasta temas ambienta-
les, tenencia de tierras en manos de 
extranjeros y cuestiones impositivas. 

Yutrovic afirmó que, hasta el momen-
to, no ha encontrado aspectos positi-
vos para el país en las propuestas dis-
cutidas.

“Es un despropósito tratar una ley de 
esta manera”, criticó luego, destacando 
que la velocidad impuesta por los pla-
zos del presidente de la Cámara y el Eje-
cutivo afecta la calidad del debate. Ade-
más, cuestionó la visión regresiva del 
gobierno, que manifiesta siempre que-
rer retornar a una Constitución de hace 
100 años, sin considerar los cambios en 
el mundo y en la sociedad.

La diputada alertó sobre las posibles 
consecuencias negativas para Tierra del 
Fuego, especialmente en relación con la 
apertura indiscriminada de las impor-
taciones. “Lo que estamos viendo en el 
sector industrial, todos los días nos en-
teramos de nuevas cantidades de des-
pidos”, advirtió, subrayando el impacto 
en los trabajadores.

En conclusión, la intervención de la 
diputada Carolina Yutrovic evidencia el 
malestar y la preocupación en el plena-
rio de Comisiones, destacando la nece-
sidad de un debate más extenso y pro-
fundo sobre la Ley Ómnibus y el DNU.
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Empresarios industriales agrupa-
dos en la Unión Industrial Fueguina, 
expresan su inquietud por la demora 
en la llegada de insumos, afectando 
la producción y generando desafíos 
financieros. Ante cambios en la polí-
tica pública, buscan soluciones para 
agilizar la aprobación de insumos y 
mantener la competitividad.

Así lo hizo saber en declaraciones 
a FM Master’s el director ejecutivo de 
la UIF, Ramiro Caballero, quien alertó 
sobre la crítica situación que enfren-
ta el sector industrial en la isla, enfo-
cándose en la demora en la llegada de 
insumos a las plantas fabriles como e 
problema medular.

“Estamos frente a un cambio de 
política absoluta, con objetivos dis-
tintos que podrían afectar la produc-
ción argentina. La falta de aprobación 
de insumos ha llevado a la suspensión 
temporal de la producción en varios 
sectores”, describió el contexto Caba-
llero.

La problemática se extiende al sec-
tor financiero, donde la acumulación 
de deudas y la necesidad de generar 
confianza para obtener nuevos insu-
mos plantean desafíos significativos. 
Caballero señaló que, aunque existe 
una regla más clara para el acceso a 
divisas, la resolución de deudas pen-
dientes de la gestión anterior sigue 
siendo una prioridad.

En cuanto a las soluciones pro-
puestas, Caballero informó sobre reu-
niones recientes con el Banco Central 
y la Unión Industrial Argentina para 
promover el bono emitido por el Es-

INQUIETUD EN LA INDUSTRIA FUEGUINA 
POR LA FALTA DE INSUMOS
Preocupa a la Unión Industrial Fueguina el retraso en la llegada de insumos, lo que deriva en suspensiones en la producción y desafíos 
financieros. Buscan soluciones ante cambios en la política pública y la necesidad de agilizar la aprobación de insumos.

PRODUCCIÓN EN ALERTA

tado nacional, buscando revitalizar 
el mercado y cambiar el panorama 
actual.

La crisis en el sector productivo, 
según Caballero, se refleja en la fal-
ta de insumos que ha afectado a la 
mayoría de las plantas, generando 
un retraso en la llegada de productos 
esenciales para el consumo interno. 
Este fenómeno impacta directamen-
te en el empleo, ya que la disminu-
ción del consumo interno lleva a la 
suspensión de contratos laborales.

Ante los cambios estructurales 
implementados por el gobierno, 
Caballero instó a un análisis más 
profundo. Destacó que la falta de 
aprobación de insumos impide la 
adaptación rápida del sector indus-
trial a nuevas medidas, afectando la 
eficiencia productiva.

En relación con las importa-
ciones, mencionó que, aunque las 
reglas actuales no presentan una 
quita de aranceles, la preocupa-
ción persiste ante el encarecimien-

to del dólar. La incertidumbre sobre 
la demanda y los precios podría ge-
nerar un impacto negativo en la pro-
ducción.

En conclusión, la falta de insumos 
afecta la capacidad productiva de las 
plantas fabriles fueguinas, generando 
preocupación en el empresariado in-
dustrial. La búsqueda de soluciones y 
la adaptación a los cambios en la po-
lítica pública son cruciales para man-
tener la competitividad y superar los 
desafíos actuales en el sector.
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PRODUCCIÓN DE GAS

AVANCES EN LA PLATAFORMA 
OFFSHORE DEL CONSORCIO TOTAL

El consorcio liderado por Total avan-
za en la instalación de la plataforma offs-
hore en aguas de Tierra del Fuego. Con 
una inversión privada de 700 millones de 
dólares, se espera un aumento del 9% en 
la producción de gas, contribuyendo a la 
autonomía energética del país.

El ministro de Energía de la provin-
cia, Alejandro Aguirre Alejandro, pro-
porcionó detalles sobre el progreso en la 
instalación de la plataforma offshore del 
Consorcio Total, destacando el arribo 
hace pocos días atrás de una imponen-
te embarcación proveniente de Europa 
para participar en la operación.

“El 20 de diciembre llegó la platafor-
ma, es como una mesa gigante, tiene 
cuatro patas y una tabla arriba. Las pa-
tas son las que apoyan en el subsuelo 
marino, son 70 metros de profundidad, 
se hincan unos pilotes y queda fija. 
Después viene la parte de arriba, que 
es donde están todas las instalaciones 
de producción, las cabinas, etc., que se 
llama topside. Ayer salió de Rotterdam 
y está viajando a aguas argentinas, esti-
mamos que llegan en 40 a 45 días para 
comenzar a instalarla”, detalló Aguirre.

La operación, aunque compleja, se 
espera que se desarrolle rápidamente, 
ya que implica la perfecta integración 
de cerca de 18 embarcaciones para en-
cajar en las estructuras previamente ins-
taladas. Aguirre anticipó: “Calculo que 
rápidamente se instala porque es una 

operación muy sencilla”.
El siguiente paso implicará la llega-

da de la plataforma de perforación, tres 
veces más grande que la actual, que se 
instalará sobre la existente para iniciar la 
perforación, estimada en seis meses.

Aguirre subrayó la importancia de 
esta iniciativa para la producción de gas 
convencional, representando una inver-
sión privada de aproximadamente 700 
millones de dólares.

“Aumentar la producción para dismi-
nuir la importación. Pero la disminución 
de la importación ¿va a seguir pegando 
en el bolsillo o lo vamos a ir subsanando 
en el tiempo? En ese lapso de autoabas-
tecimiento versus poder exportar y que 
ingresen dólares, en el medio se da este 
contexto”, reflexionó Aguirre sobre los 
desafíos económicos asociados.

El ministro también destacó que la in-
versión proviene íntegramente del sector 
privado, con el consorcio integrado por 
Total, Wintershall y Pan American, quie-
nes buscan mejorar la producción con 
la posibilidad de negociar, en base a las 
nuevas medidas, directamente los pre-
cios con empresas como Camuzzi, sin la 
intervención del Estado.

La instalación de la plataforma offshore 
se presenta como un hito significativo para 
la provincia y el país, proyectando un au-
mento sustancial en la producción de gas 
y consolidando a Tierra del Fuego como un 
actor clave en el sector energético.

EL IMD SUMÓ STRETCHING Y 
AQUAGYM PARA EL VERANO

El Instituto Municipal de Depor-
tes de Ushuaia sumó dos nuevas 
propuestas de verano para los ve-
cinos y vecinas de la ciudad: stret-
ching y aquagym para adultos.   

Para ambas actividades las ins-
cripciones se harán de manera vir-
tual mañana miércoles 10 de enero 
de 10 a 00 horas a través de la Ven-
tanilla Digital de la Municipalidad 
de Ushuaia, y de forma presencial el 
jueves 11 de enero de 10 a 18 horas 
en el sector Informes del Polidepor-

tivo Augusto Lasserre. 
Las actividades de stretching se 

realizarán los viernes de 17 a 17.50 
y de 18 a 18.50, en el SUM del Polo 
Deportivo Héroes de Malvinas.

En tanto, aquagym se iniciará el 
lunes 15 de enero en el natatorio 
del Polo Deportivo Héroes de Mal-
vinas. 

Las clases se desarrollarán los lu-
nes y miércoles de 11 a 11.50 y de 12 
a 12.50, y los martes y jueves de 14 a 
14.50 horas y de 15 a 15.50 horas.

USHUAIA
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En la comuna de Tolhuin, a pesar 
de los recortes presupuestarios anun-
ciados a nivel nacional, las obras en 
marcha impulsadas por el municipio 
siguen en curso. Hugo Gómez, secreta-
rio de Planificación, Obras y Servicios 
Públicos, compartió por FM Master’s 
que, gracias a los convenios previa-
mente establecidos con el gobierno 
anterior, la ejecución de cuatro o cinco 
obras está garantizada.

“En obra pública, el horizonte que 
al menos nosotros tenemos, seguimos 
con la ejecución de obras por suerte, 
pudimos haber convenido con el go-
bierno nacional anterior cuatro o cin-
co obras con las cuales están garanti-

AVANZA LA OBRA PÚBLICA EN TOLHUIN 
A PESAR DE LOS RECORTES DE NACIÓN
El secretario de Planificación del municipio aseguró que las obras en marcha continuarán a pesar de recortes anunciados por el 
gobierno nacional. Aunque prevén ajustes presupuestarios, la gestión municipal confía en mantener la ejecución de los proyectos.

zadas y estamos en el momento de 
tratamiento con esto de del cambio 
de gobierno, de los equipos técnicos, 
lo cual lleva un tiempo que se pongan 
a tono para ver qué continuidad se le 
va a dar o no. Entendemos que por lo 
que se ha hablado, las obras tendrían 
continuidad, ya que los contratos y 
los convenios que están firmados es-
tán ratificados, están rendidos a Na-
ción, así que seguirían avanzando” 
explicó el funcionario.

Gómez destacó el avance signifi-
cativo de dos plazas y el parque in-
dustrial de Tolhuin, proyectos que 
se mantienen en desarrollo. A pesar 
de la incertidumbre generada por 

COMIENZAN LAS INSCRIPCIONES 
PARA EL CARNAVAL 2024

Quienes quieran sumarse a esta 
gran fiesta popular que es muy es-
perada por las familias riogranden-
ses, se podrán anotar a alguna de las 
diferentes categorías, este miércoles 
10 de enero.

El Municipio de Río Grande, ma-
ñana miércoles 10 enero, habilitará 
las inscripciones para participar del 
Gran Carnaval 2024, un evento muy 
esperado y que tanto disfrutan los 
vecinos y vecinas. Quienes estén 
interesados tendrán tiempo de ano-
tarse hasta el 22 de febrero.

Las categorías son Comparsa; 

Murga; Batucada; Carrozas; Pasista; 
Porta Estandarte; Disfraz Adulto; Dis-
fraz Infantil y Mascotas. Habrá impor-
tantes premios para los y las ganado-
ras; mientras que para inscribirse será 
de forma online mediante la página 
cultura.riogrande.gob.ar.

Durante todo el mes de febrero se 
llevará adelante el Carnaval 2024, el 
cual recorrerá todos los barrios y ce-
lebrará en todos los puntos de nuestra 
ciudad junto a todas las familias. Se 
destaca que el festejo central se desa-
rrollará el 25 de febrero en el Parque 
de los 100 Años.

el cambio de gobierno, el secretario 
enfatizó la importancia de mantener 
la obra pública durante el primer se-
mestre, anticipándose a posibles re-
cortes.

En ese contexto, consignó que 
“nosotros la obra pública seguiría-
mos sosteniéndola durante este pri-
mer semestre y ya ir previendo cuál 
es el horizonte en función de todo lo 
que se viene hablando de que todo lo 
que sería obra pública se recortaría, 
se plantearía otro tipo de escenario”.

También reconoció que, previo a 
las elecciones, el presupuesto para 
obra pública fue trabajado, pero aho-
ra enfrentan la posibilidad de recor-
tes significativos. Sin embargo, desta-
có la Ley 1300, establecida durante la 
gestión del actual intendente Daniel 
Harrington como legislador, que ga-
rantiza fondos específicos para obra 

pública en la localidad.
“Específicamente el municipio de 

Tolhuin durante la gestión de Daniel 
como legislador pudo establecerse la 
Ley 1300 que tiene fondos direcciona-
dos específicamente para obra pública. 
Inicialmente los tendríamos garantiza-
dos, la provincia girando los fondos, 
no tendríamos el problema de poder 
seguir ejecutando. Pero sí también es-
tos fondos vienen atados al sistema de 
coparticipación y de que Nación le gira 
a las provincias. Intentamos mostrar 
cómo una política nacional incide en la 
política municipal, no están ajenos los 
contextos inflacionarios económicos 
que aplican en Nación, que impactan 
directamente en una obra pública mu-
nicipal” añadió finalmente el secreta-
rio de Planificación, Obras y Servicios 
Públicos del municipio de Tolhuin, 
Hugo Gómez.

RÍO GRANDE

OPTIMISMO
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Mientras la bola descansa, los prota-
gonistas siempre tienen la palabra. Por 
eso, con un 2024 recién iniciado y las 
competencias todavía en un horizonte 
lejano, el emblema rojinegro desmenu-
zó un año de menor a mayor para HAF 
y avizoro lo que esperan y buscarán en 
este año calendario. 

“El año en general que tuvimos fue 
bueno, si bien el primer semestre no se 
dieron las cosas como esperábamos, 
nunca dejamos de pelearla por más ad-
versidades que se nos presenten. Los 
objetivos que este club tiene son claros, 
pelear siempre el plano local y por lo 
menos ganar un título por año. El tema 
de la frustración la supimos manejar 
bien, sabiendo que teníamos 6 meses 
más para dar vuelta la pagina y demos-
trar el equipo que realmente somos”.

Con respecto al contraste del rojine-
gro entre el primer y el segundo semes-
tre Oliva aseguró: “Las claves del pri-
mer mal semestre fue más que nada lo 
motivacional, quizás algunos jugadores 
sentían que quien estaba al mando en 
ese momento incumplía ciertas cosas 
que decía y eso al jugador lo desmotiva.

Las claves del buen segundo semes-
tre fueron que arrancamos desde cero, 
todos a la par y con las mismas oportu-
nidades con total transparencia. Tam-
bién el hecho de que nos hayan soltado 
la mano en pleno torneo nos motivó a 
esforzarnos más, a saber que éramos 
nosotros los únicos responsables de 
devolver el club al lugar que pertene-
ce. Eso y algunos refuerzos de jerarquía 
que nos dieron un salto mayor”.

Entonces la pregunta que se impone 
es para saber, desde la perspectiva del 
Pity o del grupo, si lo conseguido por la 
institución tiene algo de lo que el en-
trenador saliente Montiel dejó, o si está 
por fuera de aquel proyecto. 

“No se cuanto que ver tendrá Lucho 
en todo esto, lo que si tengo en claro es 
que, cómo dije, se nos soltó la mano a 
mitad de un torneo y no había tiempo 
para quedarse lamentando la pérdida 
de un entrenador, tuvimos que rein-
ventarnos. Rodri tuvo que colgar los 
botines momentáneamente (eso ha-
bla de lo que genera este club familiar) 
para que en conjunto con los líderes y 
más antiguos del equipo podamos re-
cuperar el orden que supimos tener.

La verdad es que Hernández como 
jugador fue una cosa y como entrena-
dor otra, al conocernos ya como ju-
gador y compañero no se le dificulto 
para nada el tema de liderar el equipo 

PITY OLIVA: “NOS SUPIMOS REINVENTAR 
DESPUÉS DE QUE NOS SOLTARAN LA MANO”
USHUAIA (Por Lien Tapia).- El Capitán del Bicampeón domestico analizó el exitoso 2023 y dió sus semblanzas para el 2024 hablando 
de todo.

como técnico. Siempre hubo respeto 
de ambas partes y jamás nos cerró las 
puertas a la hora de querer reforzar los 
conceptos que daba o de aportar algo 
táctico y quizás por ahí vino la clave, 
en no cerrarse y creer que sólo se hace 
lo que el dice el técnico. 

Si bien tuvimos una pequeña cuo-
ta de suerte en la Copa Ushuaia (que 
claramente hay que tener esa cuo-
tita para ganar en los penales ya que 
puede ser para cualquiera) siento que 
fuimos justos ganadores de ambos 
torneos, fuimos de menor a mayor y 
terminamos mostrando un gran nivel 
de futsal”.

Ya metidos en un pantallazo de lo 
que el grupo espera para este nue-
vo año competitivo, en la visión del 
protagonista sobre la actualidad de 
nuestro Futsal y de su año personal, 
el capitán concluyó: “Todos creemos 
que HAF puede competir fuerte a ni-

vel nacional, pero claramente es paso 
a paso. Este año es muy probable que 
preparemos realmente bien los par-
tidos “más importantes del año” que 
son los que dan la clasificación a las 
siguientes etapas de Liga Nacional y 
Copa Argentina. Algo que el año pasa-
do no se hizo como correspondía y no 
se le prestó la suficiente atención”.

“El futsal de Ushuaia está en alza, 
si vos hablas con cualquier jugador de 
los clubes que siempre se mantienen 
arriba estoy seguro que están muy 
motivados, con grandes expectativas 
y justamente pensando en el plano 
nacional más que en lo local. Eso lo 
generó la competencia misma domés-
tica que estamos teniendo hace un par 
de años acá con torneos muy parejos 
en los que nadie regala nada y en los 
que la gloria y el fracaso pueden sor-
prender a cualquiera, HAF ha sido un 
fiel reflejo de eso”.

“En cuanto a mi en lo deportivo creo 
que este año que pasó llegué o me “sen-
tí” en mi mejor nivel. Mucho tiene que 
ver la motivación, el querer superarme 
a mi mismo y ver hasta donde puedo 
llegar. 

También hay un trabajo físico detrás 
laburado con mi profe del gimnasio, 
Juani Ponce, que me potenció muchí-
simo físicamente y esa fase es clave en 
nuestro deporte para ser realmente de 
ayuda al grupo. 

Ahora vamos a prepararnos de la 
mejor manera, sin aflojar en nada para 
tratar de competir en todos los frentes, 
me veo siempre motivado y defendien-
do estos colores, que son mis colores”. 

Hasta ahí la palabra de una de las fi-
guras del pasado año. El Capitán rojine-
gro dentro y fuera de la cancha augura 
nuevos desafíos y alegrías para los suyos 
y, aunque no esté girando la caprichosa, 
el juego siempre está abierto.

DEPORTES
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CHOQUE SIN LESIONADOS

Un accidente de tránsito ocurrió cer-
ca del mediodía de ayer en la intersec-
ción de las calles Torelli y Fuegia Basket.

De la colisión vehicular no resulta-
ron personas lesionadas. Un joven de 
21 años conducía el Volkswagen Fox, 
color rojo, mientras que el Fiat Fiori-
no, color blanco, era conducido por 
un hombre de 62 años.

Se determinó que el rodado Fiat 

venía transitando por calle Torelli y al 
llegar a la intersección con la arteria 
Fuegia Basket fue impactado en el vér-
tice delantero izquierdo por el rodado 
Volkswagen.

Cabe destacar que ambos conduc-
tores presentaban toda la documenta-
ción en regla para circular, no obstante 
fueron asesorados de los pasos legales 
a seguir.

USHUAIA

MÁS DEL 58% EN TRES DÍAS

SORPRESIVA RECUPERACIÓN 
DE LAS ACCIONES DE MIRGOR 
EN EL MERCADO BURSÁTIL

La empresa fueguina especializada 
en electrónicos y tecnología, registró un 
notorio incremento del 58,4% en su ac-
ción en los últimos tres días, en medio de 
la caída general del mercado. El repunte 
refleja una reevaluación positiva por par-
te de inversores.

En los últimos tres días, la acción de 
Mirgor experimentó un notable aumen-
to del 58,4%, posicionándose como una 
de las pocas acciones en ascenso en el 
panel líder, junto con Banco de Valores, 
en jornadas marcadas por la caída del 
índice líder de Bolsas y Mercados Argen-
tinos (BYMA).

Mirgor, la empresa con sede en Río 
Grande especializada en la fabricación 
de productos electrónicos y soluciones 
tecnológicas, ha sido históricamente re-
conocida como un proveedor clave para 
empresas automotrices. Su éxito se ha 
traducido en su expansión tanto en el 
mercado interno como en su incursión 
en el internacional. La compañía ha for-
jado alianzas estratégicas con diversas 
marcas en la industria automotriz, im-
pulsando su crecimiento y consolidación 
en el sector.

En el transcurso de las últimas sesio-
nes bursátiles, el valor de la acción de 
Mirgor experimentó una ascensión sig-
nificativa, partiendo de los $10.081,50 el 
pasado jueves para alcanzar los $15.780,5 
este martes, moderando la subida tras to-
car un máximo de $16.200 en ese perío-
do.

En medio de un contexto en el que el 
índice líder de BYMA muestra una caída 
notable, Mirgor se erige como una de las 
pocas acciones en alza, registrando un 

incremento del 11,2%. 
El analista Leonardo Svirsky señaló 

que, tras un período de baja influenciado 
por factores como la ubicación geográfica 
de la empresa y eventos como el discurso 
de Javier Milei, Mirgor ha logrado recupe-
rar terreno.

Joel Lupieri, de EPyCa Consultora, des-
tacó que Mirgor posee una trayectoria fir-
me en el mercado. La reciente subida en 
su cotización refleja una revisión positiva 
por parte de los inversores, quienes reco-
nocen que la misma no reflejaba adecua-
damente la salud financiera de la empresa 
en el pasado. 

Los inversionistas parecen dispuestos 
a convalidar precios más altos, mostrando 
confianza en que Mirgor pueda superar 
desafíos potenciales, incluso en un con-
texto marcado por medidas económicas 
como las anunciadas por Javier Milei.

Francisco Martín, de Tomar Inversio-
nes, señaló que, hasta la semana pasada, 
Mirgor figuraba como el papel más re-
zagado en el panel líder, manteniendo el 
mismo valor en pesos durante los últimos 
seis meses.

EL MUNICIPIO REALIZA LA 
PODA GRATUITA DE ÁRBOLES 

Se informa a las y los vecinos, 
que el Vivero Municipal continúa 
realizando la poda de árboles de 
manera gratuita, de aquellos que 
se encuentren en las veredas de la 
ciudad. 

Para poder realizar la solicitud 
deben comunicarse a la Línea 147, 
de lunes a domingo, entre las 6 y las 
00 horas con el objetivo de coordi-

nar el trabajo a realizar.  
El único requisito para la reali-

zación de la poda será que el árbol 
se encuentre en la vereda de quien 
solicita el trabajo o dentro de la lí-
nea municipal. 

A través de estas acciones, el 
Municipio busca embellecer Río 
Grande poniendo en valor sus espa-
cios para disfrutarla en comunidad.

RÍO GRANDE
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LANZAN PROGRAMA DE DESARROLLO 
DE HABILIDADES PARA JÓVENES

Con el propósito de ampliar las 
oportunidades de formación para jóve-
nes de toda la provincia, se llevó a cabo 
una reunión entre la Secretaría de Polí-
ticas para las Juventudes de la provincia 
y la Cámara de Comercio, Industria y 
Producción de Río Grande. 

El encuentro tuvo lugar este lunes 
con la participación de la subsecretaria 
de Juventudes, Wanda Olariaga, el pre-
sidente José Luis Iglesias y la vocal Gra-
ciela Marinangeli, representantes de la 
Cámara de Comercio.

El enfoque consistió en la planifica-
ción de una agenda de trabajo conjun-
to, cuyo inicio está programado para 
marzo. La colaboración se realizará en 
el marco del programa de Desarrollo de 
Habilidades Blandas, con el objetivo de 
fortalecer a los jóvenes mediante diver-

El Gobierno y la Cámara de Comercio de Río Grande colaborarán en un programa de desarrollo de habilidades para jóvenes, 
brindándoles formación en áreas clave para su inserción laboral, con énfasis en herramientas digitales y comunicativas.

DÓNDE SE ENCUENTRAN LOS 
PUNTOS DE RECARGA DE AGUA

Dichos dispensers de agua fría y ca-
liente están ubicados en distintos espa-
cios de la ciudad con el objetivo de que 
los vecinos y vecinas disfruten de la vida 
al aire libre y de los diferentes lugares 
para el esparcimiento y la recreación.

Este verano 2024, el Municipio de 
Río Grande recuerda a la comunidad 
la ubicación de los distintos puntos de 
recarga de agua para poder disfrutar al 
aire libre en familia y amigos, mante-
niéndose hidratados, o bien para recar-
gar termos y tomar mate.

Dichos equipos de agua están ubica-
dos en el Parque de los 100 años, la Pla-
za de los Animales; Plazoleta Don Bosco 
(aledaña a la Torre de Agua); como así 
también en la Calesita de Zona Sur.

Además de la Plaza de Los Onas, 
Plaza de las Américas; Plaza Matías Mi-
rabete en Chacra IV; Espacio Joven de 
Zona Sur y el Centro de Interpretación 
Ambiental. 

Se recuerda manipular dichos dis-
pensers con el cuidado correspondien-

GOBIERNO Y CÁMARA DE COMERCIO 

RÍO GRANDE

te, para que todos los vecinos y veci-
nas puedan hacer uso de los mismos.

El Municipio mejora los espacios 
públicos sumando servicios, en pos 
de que las y los riograndenses disfru-
ten de actividades recreativas y de en-
cuentro al aire libre.

sas capacitaciones que faciliten su in-
serción en el ámbito laboral.

A partir de marzo se implemen-
tará el programa, que se concentrará 
en proporcionar herramientas y ha-
bilidades relacionadas con la educa-
ción financiera, monedas digitales, así 
como capacitaciones para enfrentar 
entrevistas laborales. 

Además, se ofrecerán cursos sobre 
comunicación, diálogo, creatividad, 
gestión del tiempo y liderazgo, abor-
dando temáticas como desarrollo 
web, creación de contenido para re-
des, y gestión de comunidades, entre 
otras propuestas.

Como parte de la iniciativa, se 
trabajará en la creación de un portal 
de perfiles que facilite la búsqueda 
de oportunidades laborales para jó-

venes de 18 a 35 años en el ámbito 
de estas capacitaciones. El portal se 
concibe como un recurso para apo-
yar a los comercios en la adopción 
de nuevas herramientas comunica-
cionales.

Ivana Olariaga, secretaria de Polí-
ticas para las Juventudes, expresó que 

la colaboración “es una oportunidad 
enriquecedora para trabajar con los jó-
venes. Entendemos el contexto social y 
económico actual, reconociendo que la 
adquisición de herramientas digitales y 
vanguardistas prepara a las juventudes 
para las nuevas demandas del merca-
do”.
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CON RUMBO LOW COST

El Gobierno Nacional anunció este 
martes una significativa reducción 
del 43% en la estructura gerencial de 
la empresa estatal Aerolíneas Argen-
tinas, como parte de las políticas de 
optimización del Estado y ahorro fis-
cal impulsadas por el Ministerio de 
Infraestructura, a cargo de Guillermo 
Ferraro.

La medida, implementada tras la 
designación del nuevo gerente gene-
ral de la compañía, Fabián Lombardo, 
también incluye un recorte del 35% 
en los reportes directos a la gerencia 
general. El comunicado oficial del Mi-
nisterio de Infraestructura detalla que 
la reducción llevará a la compañía de 
14 direcciones a 8, y de 17 reportes 
directos a 11, como parte de un plan 
integral de racionalización.

Las ocho direcciones que confor-
marán la nueva estructura orgánica 
de Aerolíneas Argentinas son: Prensa 
y Relaciones Institucionales, Asuntos 
Legales, Económico Financiera, Co-
mercial, Recursos Humanos, Técnica 
y Flota, Coordinación de Operacio-
nes y Política Aérea, y Servicios Cor-
porativos.

El Ministerio de Infraestructura 
destacó que estas medidas buscan 
dotar a la empresa de mayor funcio-
nalidad, alineándola con las metas 
de eficiencia y reducción del gasto 
público establecidas por el Gobierno 
Nacional, bajo la dirección del presi-
dente Javier Milei, y que culminarían 
con una efectiva privatización de la 
línea aérea de bandera.

GOBIERNO RECORTÓ LA ESTRUCTURA 
GERENCIAL DE AEROLÍNEAS ARGENTINAS
El Ministerio de Infraestructura anunció la reducción de direcciones y reportes, marcando el primer ajuste tras la designación de 
Fabián Lombardo como gerente general. Las medidas van en sintonía con la anunciada privatización que pretende Milei.

El recorte en el organigrama se 
implementa en un contexto de fuer-
tes cambios para la empresa, marca-
do por la designación de Lombardo, 
en reemplazo de Pablo Ceriani. Lom-
bardo, con 35 años de experiencia en 
la industria aérea, asume el cargo en 
un momento en que Aerolíneas en-
frenta la propuesta de privatización 
del nuevo Gobierno.

En este sentido, el presidente Mi-
lei autorizó la cesión total o parcial 
del paquete accionario de Aerolíneas 
Argentinas, e impulsó la implemen-
tación de la política de “cielos abier-
tos”, como parte de las medidas con-
templadas en el DNU “Bases para la 

ROBARON EN EL CUARTEL 
DE BOMBEROS

El hecho ocurrió mientras los servi-
dores públicos acudieron a una emer-
gencia. Hay indignación. Todo quedó 
registrado en las cámaras.

Un hurto ocurrió en horas de la ma-
ñana del martes, alrededor de las 8 de 
la mañana, cuando la dotación de los 
Bomberos Voluntarios acudió a un si-
niestro vial y el personal que quedó en 
el cuartel se encontraba en oficina de 
guardia.

Poco antes de las 9 de la mañana, un 
joven entró por la puerta, sobre la calle 
Fagniano, que conduce directamente 
al quincho del cuartel. Una vez dentro, 
el intruso observó el entorno, notó una 
riñonera en uno de los sillones, decidió 
tomarla y se marchó con ella.

El sujeto salió hacia calle Magallanes 
y cruzó la Plaza de enfrente del cuartel, 
justo en momentos que regresaba la uni-

dad con la dotación.
Por este hecho, desde las redes socia-

les del Cuartel manifestó su gran preo-
cupación, y explicaron que “es habitual 
que, durante las intervenciones de emer-
gencia, el personal deje sus pertenencias 
personales en el cuartel para ponerse el 
equipo de protección, resguardándolas 
de posibles daños como golpes o exposi-
ción a temperaturas extremas”.

“Si bien el cuartel cuenta con cáma-
ras de seguridad, no deja de ser un he-
cho que nos preocupa y desilusiona, 
dado que siempre pensamos que estos 
sucesos no nos tocarían o bien por la la-
bor social que llevamos a cabo y la em-
patía recíproca”, explicaron.

El personal afectado realizó la de-
nuncia policial correspondiente para 
esclarecer el hecho y recuperar sus per-
tenencias.

USHUAIA

reconstrucción de la economía ar-
gentina”.

La llegada de Lombardo, un ejecu-
tivo con una extensa trayectoria en la 
industria aerocomercial, se produce 
en un contexto en el que el Gobierno 
parece favorecer a funcionarios de 
carrera, siguiendo una línea de con-

tinuidad de gestión en diversas áreas. 
A pesar de la preferencia del pre-

sidente por la venta de la compañía o 
su transferencia a los empleados, se 
destaca la experiencia de Lombardo 
en el sector privado y su identifica-
ción con las gestiones anteriores al 
frente de Aerolíneas Argentinas.
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El virus SARS-CoV-2 persiste en el 
mundo como un virus respiratorio, 
demostrando su capacidad de evo-
lución a través de nuevas variantes 
y linajes. En el hemisferio Norte, se 
experimenta un repunte de casos de 
COVID-19, fenómeno también obser-
vado en Argentina. Este aumento se 
atribuye a la combinación de la pre-
sencia de variantes más contagiosas, 
las bajas tasas de vacunación y la mo-
vilidad de personas durante festivida-
des y vacaciones.

El SARS-CoV-2, desde su origen 
como un nuevo virus respiratorio, 
desencadenó una pandemia global 
que demostró su persistencia a lo lar-
go del tiempo mediante la emergencia 
de diversas variantes. La capacidad de 
mutación del virus, generando linajes 
potentes, contribuye a la aparición de 
infecciones graves.

El comportamiento estacional del 
virus, junto con las reuniones socia-
les típicas de la época del año, influyó 
históricamente en el aumento de ca-
sos, especialmente debido a su modo 
de propagación por aerosoles. La mo-
vilidad asociada a festividades y vaca-
ciones conecta grupos en diferentes 
lugares, facilitando la transmisión del 
virus.

El resurgimiento del COVID-19 
destaca la existencia de grupos no 
vacunados o con esquemas de pro-
tección incompletos, factor determi-
nante en el aumento de casos a nivel 
global. La disminución en las tasas de 
vacunación permite la evasión de la 
inmunidad generada por las vacunas, 
fortaleciendo indirectamente la circu-
lación de nuevas variantes.

En la actualidad, la variante domi-
nante es la JN.1, catalogada por la Or-
ganización Mundial de la Salud (OMS) 
como una variante de interés (VOI) 
que impulsa los nuevos contagios en 
Estados Unidos y varios países de Eu-
ropa.

En Argentina, el incremento de 
las infecciones por COVID-19 se evi-
dencia desde las últimas semanas de 
2023. Ante esta amenaza, la vacuna-
ción recurrente se presenta como la 
herramienta más efectiva para redu-
cir casos severos, hospitalizaciones y 
muertes. Grupos vulnerables, como 
personas mayores, embarazadas y 
aquellos con sistemas inmunitarios 
debilitados, continúan enfrentando 
riesgos significativos frente a la infec-

QUÉ FACTORES INCIDEN EN EL AUMENTO 
DE CASOS DE COVID-19
El resurgimiento del COVID-19 en Argentina se atribuye a la aparición de nuevas variantes, bajas tasas de vacunación y falta de 
conciencia pública sobre la importancia de mantener esquemas de vacunación actualizados.

NUEVAS VARIANTES Y BAJA VACUNACIÓN

ción respiratoria.
La falta de campañas públicas de 

comunicación sobre la importancia 
de mantener actualizados los esque-
mas de vacunación contribuye a la 
disminución de la cobertura vacu-
nal. Es esencial promover la vacu-
nación según las edades y grupos de 
riesgo, tarea que actualmente se ve 
ausente tanto a nivel nacional como 
internacional.

Expertos en infectología coinci-
den en que la baja percepción del 
riesgo de enfermedad ha llevado a 
una disminución en la voluntad de 

vacunarse. 
La baja en las tasas de vacuna-

ción, con solo el 5% de la población 
recibiendo el tercer refuerzo en el 
país, es un factor crucial en el incre-
mento de casos. Esto resalta la ne-
cesidad de retomar medidas como 
el uso de barbijo en ciertos casos y 
precauciones para aquellos con sín-
tomas.

La falta de conciencia sobre la im-
portancia de mantener actualizados 
los esquemas de vacunación y la es-
casa difusión de campañas públicas 
contribuyen a la disminución de la 

vacunación. Los expertos subrayan 
que la vacunación es fundamental 
para reducir hospitalizaciones, for-
mas graves y muertes por COVID-19.

El aumento de casos de COVID-19 
en Argentina se atribuye a la combina-
ción de nuevas variantes, bajas tasas 
de vacunación y la falta de concien-
cia pública sobre la importancia de 
mantener actualizados los esquemas 
de vacunación. La necesidad de refor-
zar las políticas públicas destinadas 
a promover la vacunación se vuelve 
crucial para evitar un aumento mayor 
de infecciones por SARS-CoV-2.
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Más allá de lo que ocurre en el 
Congreso de la Nación, donde los di-
putados y senadores de Unión por la 
Patria se preparan para comenzar a 
tratar en comisiones el proyecto de la 
Ley Ómnibus que envió Javier Milei, el 
peronismo territorial se organiza y re-
agrupa para también dar la batalla en 
las calles. La CGT, mientras prepara el 
paro del 24 de enero, sostiene reunio-
nes con todos los sectores para inten-
tar llegar a acuerdos y frenar el DNU: 
hoy martes se reunirán con Miguel 
Ángel Pichetto, presidente del bloque 
Hacemos Coalición Federal, mantie-
nen también diálogo con la UCR y 
anoche enviaron una carta dirigida al 
presidente de la Cámara de Diputados 
para pedir espacio en el debate que 
arranca.

Mientras tanto, los intendentes bo-
naerenses, junto con la CTA de los Ar-
gentinos, la CTA Autónoma y la UTEP 
lanzarán también hoy en La Plata la 
“multisectorial de la provincia de Bue-
nos Aires”, donde buscan nuclear a 
los distintos sectores que están siendo 

EL PERONISMO MULTIPLICA ESTRATEGIAS 
PARA FRENAR EL DNU
La conducción sindical recibe al jefe del bloque Hacemos, mantiene diálogos con el radicalismo y envió una carta al presidente de la 
Cámara de Diputados para participar del debate de la Ley Ómnibus. Intendentes de la Provincia, las dos CTA y la UTEP congregan hoy 
en La Plata a los sectores damnificados por la guadaña libertaria. 

damnificados por las políticas de Mi-
lei. “El fuego calienta de abajo”, dicen 
los dirigentes peronistas de la pro-
vincia de Buenos Aires para reforzar 
la idea que varios peronistas repiten: 
“La dirigencia no debe doblar antes de 
que la sociedad quiera doblar”. 

Ayer lunes el intendente de La Pla-

ta, Julio Alak, convocó a una reunión 
con parte del gabinete bonaerense 
y con miembros de la CTA y la UTEP 
para organizar el evento de hoy mar-
tes que será en la Plaza Belgrano de la 
capital provincial. Se tratará del lan-
zamiento oficial de la multisectorial, 
que ya viene funcionando en los dis-
tintos municipios bonaerenses. 

Los intendentes peronistas du-
rante las semanas anteriores fueron 
organizando reuniones en las que nu-
clearon a los diversos sectores perju-
dicados por el gobierno de la Libertad 
Avanza: empresarios PYMES y coope-
rativas, docentes, comerciantes, clu-
bes de barrio, sectores de la cultura 
y también de los derechos humanos. 
Así lo hicieron Fernando Espinoza en 
La Matanza, Mario Secco en Ensena-
da, Juan José Mussi en Berazategui, 
Mariano Cascallares en Almirante 
Brown, también hubo otro en Lanús 
y en Quilmes, donde se congregaron, 
además de las centrales sindicales, 
sectores religiosos --evangelistas y ca-
tólicos--, y también organizó diversos 
plenarios Jorge Ferraresi en Avellane-
da. 

“Frente al atropello antidemocrá-
tico del DNU y la Ley Ómnibus que 
busca imponer el Gobierno nacional, 
la comunidad de Avellaneda, sus ins-
tituciones y todos los actores socia-
les se movilizan para decirle NO al 
ajuste. Las conquistas y derechos se 
cuidan con militancia solidaria”, es-
cribió en sus redes Ferraresi con fotos 
de los distintos encuentros que se hi-
cieron en su distrito, algunos en es-
pacios cerrados y otros en plazas de 
la ciudad. “La organización multisec-
torial es fundamental para expresar 
claramente que la Patria no se ven-
de”, agregó.

Si bien desde el gobierno provin-
cial aclaran que ellos no organizan 
los eventos y que por ese motivo el 
gobernador Axel Kicillof no partici-
pa ni participará de ellos, lo cierto es 
que acompañan y apoyan la idea que 
surgió de los intendentes. “La provin-
cia está muy preocupada e impulsa 

y ayuda para que todo esto se pueda 
dar”, explicó uno de los integrantes 
de la multisectorial. A la vez, agregó 
que “la dirigencia convoca, pero hay 
una cosa que nos urge que es frenar el 
DNU y la Ley Ómnibus. Si no damos 
la pelea ahora estamos complicados”, 
reflexiona el dirigente que participó 
de los encuentros. Además, aclara que 
la idea es que los distintos espacios 
de resistencia confluyan, incluso con 
el PJ provincial que lidera Máximo 
Kirchner, con el objetivo central de 
rechazar las políticas de Javier Milei 
y “construir la mayor unidad posible 
para enfrentarlas”. 

En otros sectores dentro de Unión 
por la Patria, sin embargo, son más 
cautos. Según encuestas a las que 
pudieron acceder, algunos analizan 
que Javier Milei todavía tiene una 
imagen más positiva que negativa 
--a diferencia de la mayoría de los 
dirigentes importantes del peronis-
mo-- y que, por eso, hay que esperar 
para enfrentar a la Libertad Avanza. 
“No hay que adelantarse”, repiten y 
leen que, si bien ya hay sectores de la 
sociedad que ya empiezan a mostrar 
cierto descontento, se corre el riesgo 
de “golpear y que después la culpa de 
todo sea nuestra”.

Ese fue, en parte, el debate que se 
dio en la reunión que Sergio Massa 
tuvo con la CGT la semana pasada. 
El exministro de Economía consideró 
que llamar a un paro general fue pre-
maturo. Para la central obrera, sin em-
bargo, el paro es necesario y aseguran 
que “nosotros seguimos apostando 
a parar el DNU”. Agregan que lo más 
lógico sería que esa norma termine en 
la Corte, y que la verdadera lucha es-
tará en el Congreso para frenar la Ley 
Ómnibus. Hoy martes, el proyecto que 
incluye la modificación de más de 300 
leyes comenzará a ser tratado por los 
legisladores en un plenario de comi-
siones.

También corrió el rumor de que 
luego de la reunión de la CGT con 
Massa se estaba organizando un en-
cuentro del peronismo en Mar del 
Plata. Sin embargo, tanto desde el en-
torno de Massa como desde la CGT 
no lo confirman. “Hasta ahora no hay 
confirmación. Primero lo primero: 
frenar el DNU y La Ley. Lo otro se irá 
madurando”, explican. 

Más allá de que la CTA y la UTEP 
forman parte de la multisectorial, 
ellos también están organizando dis-
tintos plenarios como instancias pre-
paratorias del paro y la movilización 
del 24 de enero. Además, desde la CTA 
están realizando y pidiendo reuniones 
con diputados y senadores de los dife-
rentes bloques --como de Juntos por 
el Cambio, de UxP y del peronismo 
federal-- para intentar frenar el de-
creto y la Ley, tal como también está 
haciendo la CGT. 

CONGRESO
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USHUAIA

Un accidente ocurrió pasadas las 
8 de la mañana en intersección de las 
calles Lapataia y Puerto Español.

Un Chevrolet Prisma, color gris, 
interno “Remis La Cooperativa”, con-
ducido por una mujer de 45 años, 
quien trasladaba a dos pasajeros, im-
pactó contra un Renault Sandero, co-
lor negro, conducido por un hombre 
de 36 años que iba acompañado de 
una mujer.

La choferesa del remis aquejaba 
dolencias cervicales por lo cual se so-
licitó la presencia de personal sani-
tario, quien procedió al traslado para 
una mejor asistencia.

En cuanto a la mecánica del si-
niestro se determinó que el rodado 
Chevrolet circulaba por calle Lapa-
tia, y al momento de llegar a la inter-
sección con la arteria Puerto Español 
fue impactada sobre la puerta trasera 
del lado del conductor por el vehícu-
lo Renault quien no cedió el corres-
pondiente paso.

Se labran actuaciones de rigor en 
el lugar junto a personal de la DPCU.

UNA MUJER HERIDA EN UN CHOQUE 
ENTRE UN REMIS Y UN AUTO
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CONGRESO

La solicitud fue enviada ayer y está 
dirigida al presidente de la Cámara de 
Diputados, Martín Menem, en lo que 
fue la antesala preparatoria para el 
tratamiento del tema en comisiones. 

Desde que el proyecto salió a la 
luz, encendió las alertas de distintos 
sectores de la vida gremial, que expre-
saron su rechazo una vez conocido el 
contenido de sus artículos. 

“No escapa a su conocimiento que 
esta CGT ha expresado públicamente 
(su) preocupación por la magnitud del 
proyecto”, por lo tanto “la intención es 
compartir nuestra visión en los distin-
tos temas en las comisiones”, dice la 
misiva.

El texto está firmado por Pablo Mo-
yano, Héctor Daer y Carlos Acuña, el 
triunvirato que encabeza la central 
obrera y que a lo largo de estos días 
dejó clara públicamente su oposición 
a buena parte del proyecto.

De hecho, lo sugirieron en un pá-
rrafo en el que también resaltan la 

LA CGT PIDIÓ PARTICIPAR EN EL DEBATE 
POR LA LEY ÓMNIBUS
La cúpula de  la CGT le pidió formalmente al Congreso ser parte del debate de la Ley Ómnibus que el gobierno de Javier Milei envió 
para su tratamiento. Lo hizo a través de una misiva en la que dejó claro que ese proyecto “afecta y modifica distintos aspectos de la 
vida social, laboral y económica del conjunto de los argentinos”.

“SI HAY CRISIS ECONÓMICA 
NO VA A HABER 
CONSTITUCIÓN VIGENTE”

El procurador del Tesoro defen-
dió los superpoderes de Javier Milei 
y citó a Juan Bautista Alberdi para 
argumentar que “las situaciones de 
crisis exigen decisiones de crisis y 
actuaciones de crisis”.

Al participar del debate en comi-
siones del proyecto de Ley Ómnibus 
en la Cámara de Diputados, el pro-
curador del Tesoro de la Nación, Ro-
dolfo Barra, generó polémica al ase-
gurar que “si hay crisis económica, 

no va a haber Constitución vigente”.
El funcionario de La Libertad 

Avanza y ex ministro de la Corte Su-
prema citó a Juan Bautista Alberdi, 
prócer del liberalismo y autor de la 
obra “Bases y Puntos de Partida para 
la organización política de la Repú-
blica Argentina”, para defender la 
iniciativa de delegación de facultades 
al Poder Ejecutivo que el proyecto de 
ley contempla en uno de sus prime-
ros artículos.

relevancia que tiene la CGT, como 
“institución de la democracia y re-
presenta a los trabajadores de todo 
el país”.

El pedido al titular de la Cámara 

fue publicado por Daer a través de 
sus redes sociales y se estima que la 
respuesta se conocerá cuando las co-

misiones convoquen al debate públi-
co que suelen tener los proyectos más 
relevantes.

RODOLFO BARRA EN DIPUTADOS
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VATICANO

En un extenso mensaje dirigido al 
cuerpo diplomático acreditado ante 
la Santa Sede al que este lunes recibió 
para los saludos del nuevo año, el Papa 
Francisco una vez más llamó a la paz y 
al diálogo en los numerosos conflictos 
en acto en el mundo y condenó la fa-
bricación de armas, pero también hizo 
referencia a otros puntos más raros en 
sus mensajes como la “maternidad su-
brogada”, la “teoría de género” y el “pa-
trimonio genético humano”.

Según Francisco,  es “deplorable 
la práctica de la llamada maternidad 
subrogada, que ofende gravemente la 
dignidad de la mujer y del niño”. “Un 
hijo es siempre un don y nunca el ob-
jeto de un contrato. Por ello, hago un 
llamamiento para que la comunidad 
internacional se comprometa a prohi-
bir universalmente esta práctica”, pidió 
el Papa argentino.

La maternidad subrogada es el pro-
ceso que empieza por contratar a una 
mujer a la que se le introduce el semen 
de un hombre para que tenga un hijo 
que entregará al hombre cuando nazca. 
Generalmente lo hacen las parejas que 
por alguna razón no pueden tener hijos. 
Es una práctica legal en muchos países, 
entre ellos, Canadá, Colombia, Austra-
lia, Grecia, Israel, Bélgica, Países Bajos y 
varios estados de los Estados Unidos. En 
noviembre del año pasado, no obstante, 
el Vaticano precisó que podrán ser bau-
tizados los hijos de parejas del mismo 
sexo, sin importar si eran adoptados o 
nacidos por maternidad subrogada.

Francisco enfatizó que “el camino de 
la paz exige el respeto de los derechos 
humanos” contenidos en la Declaración 
Universal de los Derechos Humanos que 
cumplió recientemente 75 años. Y en 
este contexto subrayó que en las últimas 
décadas se han tratado de “introducir 
nuevos derechos, no del todo compa-
tibles respecto a los definidos original-
mente y no siempre aceptables, que han 
dado lugar a colonizaciones ideológicas, 
entre las que ocupa un lugar central la 
teoría de género, que es extremadamen-
te peligrosa porque borra las diferencias 
en su pretensión de igualar a todos”. 

“Tales colonizaciones ideológicas 
provocan heridas y divisiones entre los 
Estados, en lugar de favorecer la cons-
trucción de la paz”, destacó el Papa.

Y sobre el patrimonio genético dijo: 
“Debe prestarse especial atención a la pro-
tección del patrimonio genético humano, 
impidiendo que se realicen prácticas con-
trarias a la dignidad humana, como la pa-
tentabilidad de material biológico huma-
no y la clonación de seres humanos”.

Las guerras, las armas y el diálogo
Francisco recordó que lo que él lla-

mó una “tercera guerra mundial a pe-
dazos” se transformó últimamente en 
un verdadero conflicto global. Y mani-
festó su preocupación por lo que está 
sucediendo en Israel y Palestina. Ade-
más, por el peligro de que esta guerra 
se difunda a otros países como Jordania 

LOS ARGUMENTOS DEL PAPA CONTRA 
LA MATERNIDAD SUBROGADA
También cuestionó la teoría del género. Lo hizo ante el cuerpo diplomático acreditado en el Vaticano. Y repasó los conflictos en el 
mundo.

Siria o Líbano. 
Pero también hizo referencia al con-

flicto que vive Myanmar, a la guerra 
entre Rusia y Ucrania, a la tensa situa-
ción entre Armenia y Azerbaiyán, a los 
varios países subsaharianos como Etio-
pía, Sudán, República Democrática del 
Congo y Sudán del sur entre otros.

El Papa dedicó también una frase 
de su discurso a América Latina. “Si 
bien no hay guerras abiertas en las 
Américas, existen fuertes tensiones 
entre algunos países, por ejemplo en-
tre Venezuela y Guayana, mientras 
que en otros, como Perú, observamos 
fenómenos de polarización que soca-
van la armonía social y debilitan las 
instituciones democráticas -- dijo--. 
Sigue siendo preocupante también 
la situación de Nicaragua, una crisis 
que se prolonga desde hace tiempo 
con dolorosas consecuencias para la 
sociedad nicaragüense, en particular 
para la Iglesia católica”. 

Con esta frase se refería al con-
flicto entre Venezuela y Guayana por 
Essequibo, una zona rica en petróleo 
que Venezuela ahora reivindica como 
suya y a las diferencias entre la Iglesia 
católica local y el gobierno de Nicolás 
Maduro que se han agudizado última-
mente. “La Santa Sede no cesa de invi-
tar a un diálogo diplomático respetuo-
so del bien de los católicos y de toda la 
población”, subrayó Francisco.

Y volviendo al tema de las guerras, 
el Papa destacó la importancia de las 
políticas de desarme. “Las guerras 
pueden proseguir gracias a la enorme 
disponibilidad de armas. Es necesario 
aplicar una política de desarme, por-
que es ilusorio pensar que los arma-
mentos tienen un valor disuasorio. 
Más bien ocurre lo contrario; la dispo-
nibilidad de armas incentiva su uso e 
incrementa su producción. Las armas 
crean desconfianza y desvían recur-
sos”. Además Francisco agregó que 
para acabar con las guerras es nece-
sario “extirpar sus causas”, la “prime-
ra de ellas el hambre”, seguida por “la 
explotación de los recursos naturales, 
que enriquece a unos pocos, dejando 
en la miseria y en la pobreza a pobla-
ciones enteras” y la crisis climática. Y 
a todos los diplomáticos les dijo: “El 

camino hacia la paz pasa por el diálo-
go político y social” y por la educación 
de la jóvenes generaciones. Pero tam-
bién ayuda el diálogo interreligioso, la 
erradicación del antisemitismo que ha 
aumentado ultimamente y de la dis-
criminación de los cristianos que exis-
te en algunos países, así como el “uso 
ético de las nuevas tecnologías”.

“El diálogo debe ser el alma de la 
comunidad internacional”, subrayó 

el Pontífice, sin evitar aludir al debili-
tamiento en este sentido “de las estruc-
turas de la diplomacia multilateral que 
surgieron tras la Segunda Guerra Mun-
dial” como Naciones Unidas.

Crisis climática y migrantes
Y recordando la reciente COP28 so-

bre el cambio climático realizada en 
Dubai, el Papa recordó que 2023 fue el 
año más caluroso jamás registrado, en 
comparación con los 174 años anterio-
res. “La crisis climática exige una res-
puesta cada vez más urgente y requiere 
la plena implicación de todos, así como 
de toda la comunidad internacional”, 
dijo el Papa “ecologista”, que dedicó 
una encíclica (“Laudato si”) y varios 
mensajes al tema climático.

El cambio climático, además de la 
pobreza y los conflictos, son las razones 
por las que mucha gente trata de esca-
par de sus propios países. Por eso para 
todos estos miles de migrantes que se 
verifican cada año en el mundo, Fran-
cisco pidió que sean reconocidos como 
seres humanos, no como invasores, 
aceptando que se reglamente su ingreso 
a los países facilitando su integración.
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